
Ordre du jour du mardi 19 septembre 2023 

EN PRÉSENCE DE : 
Justine Grenier, présidente 
Samathan Zavaro, vice-présidente aux affaires académiques 
Mathis Larochelle, vice-président aux affaires sociales 
Maika Assels, vice-présidente aux communications 
Léa-Kim Jackson, vice-présidente aux affaires internes  
Thomas Guillemette, vice-président aux affaires externes  
Thomas Cazelais Turcotte, vice-président aux affaires sportives  
Jérôme Desrosiers, vice-président aux affaires financières  
Jacob Saumure, conseiller  
 
EN LIGNE : 
Safa Salman, vice-présidente à la diversité et à l’équité  
 
Rencontre AED 

1. Ouverture de la reunion 

À 16h41 Jérôme Desrosiers propose l’ouverture de la réunion et Léa-Kim Jackson 

appuie. 

 

2. Reconnaissance des terres 

L’Association des étudiants en droit d’Ottawa (ci-après AED) reconnaît que ses 

bureaux, à Ottawa, sont situés sur le territoire non cédé de la Nation algonquine 

Anishinaabe, présente en ces lieux depuis des temps immémoriaux. L’AED reconnaît 

que les Algonquins sont les gardiens et défenseurs traditionnels du bassin 

hydrographique de la rivière des Outaouais et de ses affluents. Nous saluons leur longue 

tradition d’accueil dont ont bénéficié de nombreuses nations dans ce magnifique 

territoire et nous nous engageons à défendre et à promouvoir la voix et les valeurs de 

notre nation hôte.   

Jérôme Desrosiers effectue la lecture. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 



Thomas Guillemette propose la lecture et l’adoption de l’ordre du jour et Jérôme 

Desrosiers appuie. 

 

4. Adoption du procès-verbal du 12 septembre 2023 

Mathis Larochelle propose l’adoption du PV du 12 septembre 2023 et Thomas 

Cazelais Turcotte appuie. 

 

5. Retour journée des clubs 

Une journée qui a été très organisée, un franc succès. M. Thibault a adoré, nous 

avons aimé les tables rondes haute. Ça fait plus d’espace et c’est un bon 

positionnement & pour la pizza aussi. Des remerciements ont eu lieu pour l’aide.  

 

Les clubs ont eu beaucoup de candidatures. Le club LGBTQ+ n’a pas eu de 

candidatures, ils vont probablement devoir se dissoudre. Les gros clubs ont eu plus 

que 20 candidatures. Il n’y a pas de date limite maximum pour les candidatures. 

Nous sommes en attente de la liste officielle des clubs pour mettre à jour le site. 

Chelsea Paradis n’a pas envoyé la facture pour la location des tables. Total pour la 

pizza : 695$. 

 

6. Brightspace AED 

Il a été officiellement créé. Samantha Zav veut avoir accès pour mettre les 

documents de mentorat. Thomas et Mathis veulent avoir accès puisqu’ils font le 

plus d’événements (sports + social). Maika veut avoir accès car ça rentre dans ses 



fonctions de VP communication. M. Thibault veut que ce soit 3 personnes 

maximum qui ont accès. Thomas G. dit que ça tombe dans les tâches de Jacob en 

tant que conseiller. Si ça reste à 3 accès, ce serait Maika, Justine et Jacob. Le but 

est de centraliser l’information à un endroit. Justine propose que la présidente, le 

conseiller et la VP communciation ait accès pour faire des modifications sur le 

Brightspace de l’AED. 

 

7. Budget 

Il s’agit d’une prévision de budget de ce qu’on va s’attendre comme revenus et 

dépenses au courant de l’année. L’an passé nous avons eu 11 458,81$ de déficit, 

une forte dépense dans le GGM. Tous les VP ont dû élaborer sur leurs dépenses et 

revenus pour l’année 2023-2024. On prévoit une perte de 10 000$, c’est une 

prévision très conservatrice. Jérôme a surévalué les dépenses. Les Law Games et le 

défilé de mode sont nos dépenses les plus chères. En ce qui concerne les 29 clubs, 

l’AED rend disponible un montant de 400$ par club, soit une augmentation de 60%. 

Ce qui a été positif est que nous avons eu une grande frosh, nous avons montré nos 

couleurs aux nouveaux étudiants. Nous avons eu une perte de 2859,37$. Les pizzas 

ont couté cher, mais on doit limiter les pertes tout en maximisant le plaisir. C’est 

une belle année qui s’annonce, le document qui a été fait est prévu en fonction des 

prévisions de chaque VP.  

 

Évaluation des dépenses 



Présidente : il y a un dépôt qui est encore au golf datant de l’an passé. Pour les 

Enjeux du droit, il y a des chèques qui n’ont toujours pas été déposées. 

VP interne : les clubs vont avoir une augmentation de 60% des crédits alloués, nous 

sommes d’accord de donner 400$ au lieu de 250$. Le défilé est un revenu potentiel 

de 8 400$ mais des dépenses de 3 000$ ont été calculées. C’est difficile de trouver 

des commandites pour certains clubs, est-ce qu’il y a une ouverture à donner plus 

d’argent? Ça dépend. Est-ce qu’on le publicise? Oui. On va le publiciser mais on 

ne va pas dire le montant. Les clubs doivent venir devant nous pour nous présenter 

le projet. Il faut que ce soit un projet d’envergure et que toutes les ressources ont 

été épuisées. De plus, il faut évaluer leurs états financiers.  

 

Thomas Guillemette veut qu’on écrit un document pour ça avec un sommaire du 

projet. Est-ce qu’on veut mettre une date limite pour aller chercher l’argent qui est 

octroyé? Non. On s’entend sur le 400$, est-ce qu’on absorbe ou non? On garde 

statut quo 400$. Thomas Guillemette veut établir un fond de grand projet. Justine 

dit que ce n’est pas nécessaire d’avoir un fond vu qu’on augmente de 60%. Nous 

nous entendons sur le 400$. On veut savoir sur l’extra, qu’est-ce qui va se passer? 

On pense à donner 1 000$ de fond sur le 4 000$ de donnée par la faculté. 

 

Motion 1 : Thomas Guillemette propose que nous votions sur le 400$ octroyé aux 

clubs. 

Motion 2 : Thomas G. propose que nous votions sur le principe de la création d’un 

fond de grand projet.  



 

L’AED fait le vote, les modalités seront déterminées dans le futur. Tout le monde 

a voté, il s’agit d’un vote majoritaire en totalité, aucune opposition. Justine propose 

qu’on mentionne le 400$.  

 

**Suspensiuon de la séance pendant 10 min à 17h53 et reprise de la séance à 

18h03** 

 

VP académique, VP externe, VP communication, VP diversité : aucun 

commentaire. 

Le fait de continuer à avoir Zoom Pro est à discuter l’an prochain pour sa nécessité. 

 

Thomas Guillemette a fait descendre de 8 550$ le budget pour le GGM, bonne 

affaire! En ce qui concerne PME, on peut aller chercher plus de commandites. Pour 

FTX Merch, le budget est un budget très conservateur.  

 

8. Budget Law Games 

L’AED ne donne pas de l’argent. Les étudiants vont payer, la différence va être 

assumée par AED. Dans le compte, il y aurait 30 000$ qui partira.it. Nous avons 

une prévision de coût de 620$/étudiant incluant la merch. Thomas Cazelais 

Turcotte a reçu les prix aujourd’hui. Les billets d’avions sont à 17 500$, 700$/pers 

pour déplacement à Saskatoon et 2 000$ en merch. Les Law Games demandent 

550$ pour le billet de participation, cela contient 4 nuits à l’hôtel, déplacements, 



diners, déjeuners et deux soupers, les participations aux partys. Le prix n’est pas 

fixe, mais c’est le plus cher. S’il y a plus de participation, plus le prix va descendre. 

Ottawa doit virer 2500$ pour le premier versement. 

 

En ce qui concerne les activités de financement, Thomas prévoit faire 900$ au party 

country, soit 15$ pour 120 personnes. Le Chalet des Law Games rapporterais 800$. 

On doit regarder les commandites. Un total de 33 250$ en tout pour les Law Games. 

Thomas veut savoir combien l’AED va compenser. Justine et Jérôme disent 630$ 

gros maximum. Chaque membre exécutif dit son point. On s’entend que l’on veut 

faire briller l’Université au Canada, c’est un événement d’envergure. On pense à 

l’idée d’une levé de fond en ligne, soit GoFundMe? En 2019, ça coûté 720$ à 

Montréal alors que là c’est 630$ pour Saskatoon. Mathis mentionne que dans les 

10 dernières années, les Law Games ont eu lieu trois fois à l’extérieur de l’Ontario 

et du Québec, il faut prendre en compte le billet d’avion. En ce moment, nous 

sommes rendus à 5 400$ d’accumulée sur 12 500$. On vise 5 000$ de plus.  

 

Justine propose à ce que le budget soit accepté tel qu’il a été présenté par Jérôme et 

Thomas Cazelais Turcotte appuie. Le budget a été approuvé en totalité. 

 

9. FEDQ 

Thomas Guillemette propose de scinder le point en deux. En août dernier, le 

colloque confirme ses dates soit le 29-30-31 janvier 2024 à Sherbrooke. Le 

compromis négocié est que vu qu’on n’a pas les plus grosses participations, le 



colloque donne 25 billets pour 1 000$. Toustes les étudiant.e.s vont avoir un frais 

soustrait à leur billet, c’est ce qu’ils proposent. Les autres universités payent 4 000$. 

1 000$ pour 25 étudiants, ça inclut l’hôtel et l’accès au colloque. L’AED assumerait 

1 000$ et les étudiants le reste. Ça nous engage à continuer les pourparlers mais ça 

ne nous engage pas à payer tout de suite. En ce qui concerne le colloque cette année, 

il y aura des conférences, des panels avec professeur.e.s et des cabinets et un party 

le soir. C’est bien pour la course. Ça été prévu dans le budget personnel et ce budget 

a été accepté. 

 

10. Varia 

N/A 

 

11. Fermeture de la réunion 

À 19h00, la fermeture de la réunion est proposée par Léa-Kim Jackson et appuyé 

par Mathis Larochelle. 
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